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北京市属医院分时就诊

据新华社北京8月18日电（记者熊琳、阳娜） 记者从北
京市医管局获悉，该市所属 21 家医院将全部推行分时段就
诊，进一步缓解患者挂号之后等待就诊时间过长的问题。

据北京市医管局有关负责人介绍，分时段就诊是指医院
给已经预约或挂号患者的预约单、挂号单上显示其就诊或候
诊的时段，这样患者可以确定就诊时间。市医管局要求医院
根据情况在预约条和挂号条中二选一，显示建议就诊时间；
待条件成熟后，预约条和挂号条上都要显示建议就诊时间。

目前，友谊、朝阳、天坛等 10 家医院已完成这项工作，
其他11家医院正在加紧改造信息系统，测算各级医师诊疗时

间，合理分割患者候诊时段。预计今年 11月底前，所有
市属医院都将完成分时就诊。

2013年4月30日上午，位于密云山乡一隅的北京
山水青环保科技有限公司加工出第一批泥板。把玩着

这些泥板，总经理贾小庆的脸上露出了笑容。他知道，几
年的心血和全部的身家投入没有白费。

2014年7月，专家鉴定该公司的污泥固化技术达
到国内领先水平。同时，作为污泥处理的唯一企业，
山水青公司出现在北京市发改委等部门颁布的
《北京市2014年节能低碳技术产品推荐目录》中。

调查显示，目前我国有80%的污泥未得到有
效处理，甚至有很大一部分被直接丢弃到农田、
河流等公共环境中，变成新的污染源。造成这
种状况，政策设计、监管的缺失，“重水轻泥”
的治污模式和技术瓶颈，是其主因。鉴于我
国严峻的污泥治理现状，山水青公司的这
项污泥处理技术显得尤为重要。

作为污水处理的副产品，污泥是
城市垃圾的重要部分。过去，治理污
泥有填埋、堆肥、焚烧和固化处理
几种方式。污泥含水率高，晾晒时
间长，成本昂贵，占用大量土地，
还带来恶臭和二次污染，副作
用非常明显。

降低含水率，使污染物
快速固化并且稳定化，成

为污泥治理技术的牛鼻子。北京山水青公司联合
北京工业大学等多家科研机构，历经几年的科技攻
关和设备改良，研发了成熟的城市污泥固化技术和新
型的工艺流程。它通过工程设施和化学手段，将调理剂
与污泥快速有效混匀，再把混合物泵入板框压滤机深
度脱水，两小时内就可产出含水率在 65%以下的板
块成品。这些泥板各项指标均优于国家对生活垃
圾填埋、危险废物鉴别标准。

由于与污水厂对接，污泥直接从污水厂的
浓缩池提取，不需要先降至80%含水率的处理
过程，这项技术的成本优势凸显。目前，该技
术已在北京、上海、安徽、陕西等多家污
水处理厂平稳运行。

技术优势打开了产业链延伸的空
间。该公司处理后的污泥达到国家二
级工程用土要求，泥板可用于矿山采
空区填埋、填海工程，可制成陶
粒、空心砖。山水青公司还与其
它企业组建环保联合体，将建筑
垃圾就地做成机制砖，焚烧垃
圾产生的飞灰也被制成建材产
品。

题图：北京山水青环
保科技有限公司厂景

【北方民俗文化大汇展】

刚踏进水韵长街，映入眼帘的就是二十四孝浮雕，周
围很多带着孩子的游客在观赏，水井、石磨、推车等具有
北方乡土气息的景象让人目不暇接。

街道两侧每隔几个商铺便是石门，石门上分别写着
“轿子房”、“老羊道”、“状元胡同”、“南菜园”、“榨油房”
等字样。街道深处，搭建的戏台子每晚都有民俗演出。游
客王先生告诉笔者：“这里北方民俗文化特点非常鲜明，很
适合带着孩子来体验学习。步行街的本地特色小吃范各庄
豆腐，好吃而且价格公道，以后会经常来这里。”

看着干净的街道面貌，82 岁的退休教师范老师很感
慨：“这条街曾经黄土漫天，一下雨，就泥泞不堪。小摊小
贩扎堆，违章建筑占据主干道，路窄到只能通过一辆汽
车。现在路宽了，树多了，水活了，街道上有了专门的保
洁人员，这在一年前想都不敢想。”

范各庄村委副书记王淑玲说，这条古色古香的步行街
曾经是几万平方米的违章建筑。现在，街边水道的水引自
雁栖湖，可以进行循环利用。同时，为保护环境，雁栖湖
畔 APEC会址周边的 30多个村如今都已经完成了煤改气和
煤改电。

【开街当天吸引两万人】

燕城水韵长街共有 132 个铺位，目前已经入驻 66 家，
开业28家。主要以经营餐饮、旅游纪念品为主。8月3日开
街当天，人流量达到了两万人，远远超出了村里预先估计
的七八千人。

豆腐店老板小董，曾在外打工数年，得知自己家乡要
办 APEC 会议，便有了回乡创业的想法。步行街开街以

来，他的豆腐店平均每天有四五千元的收入，小董对目
前的经营状况非常满意。

老北京卤煮店左老板告诉笔者：“水韵长街有着便捷
的交通、宜人的环境，加上政府提供了很多优惠政策，
包括两个月免房租、免费提供牌匾、灯笼等，开街当天
又补贴我们2000多元用于给游客发放免费特色小吃，这
些优惠政策让我对小店的发展很有信心。”

除了小吃和工艺品店，步行街的尽头还有果园，采
摘农业在这里也得了大力支持。一位葡萄园园主在接受
笔者采访时说：“原先卖葡萄需要很高的花费，像人工采
摘费、运输费，现在游客直接到园里面采摘，减少了我
们卖葡萄的成本，提高了利润，足不出户也能赚钱。”

【出租车司机学习外语】

APEC召开在即，作为距离APEC峰会主会场直线距
离仅约1公里的村庄，水韵长街从街道摆设到行人车辆都
体现出浓厚的APEC气息。

步行街上摆放着 20多个写着“宣传 APEC 文化”、“展
示怀柔”的展板供游客了解。还有身穿带有“APEC”字符蓝
色 T 恤的志愿者为游人服务。笔者采访了一名正在收集

“路人向APEC送祝福”的志愿者小赵，她说：“为了更好地
服务 APEC 峰会，怀柔区团委对我们进行了 APEC 基础知
识、英语、情景模拟、应急与自救等多方面的培训。”

不仅街内热闹，步行街外出租车也粘贴上了“全民
总动员、喜迎APEC”的主题车贴，出租车司机李师傅告
诉笔者：“自己为APEC峰会的召开还专门学习了几句外
语，用于简单的口语交流。”

为了保证 APEC 峰会顺利召开，范各庄村还加强了
安保工作。据了解，当地政府投入了130万元在步行街安
置摄像头，24小时全程监控。戴着“治安巡逻”臂章的
工作人员对游客十分热情，刚刚巡逻回来的杨大爷说：

“我们大都是本村人，对这一带熟悉，APEC这么大的活
动在这里召开，我们也想出份力！”

王淑玲说，村委会还与北京物资学院开展了“1+1支
部共建”活动，由物资学院的党员学生以及范各庄村的
党员干部为村民组织了5次关于APEC的学习研讨会，印
发了 《普及文化知识，助力国际会议》 的小册子供村民
学习，同时鼓励村民学英语。

大学生村官包坤介绍说：“开街仪式之后，还将围绕
关帝庙开展庙会活动，让外国游客能更好地体验中国传
统民俗和传统文化。”

责编：赵鹏飞 邮箱：hwbjjb@sina.com

2014年8月19日 星期二北京时间北京时间

北京国际礼品展举办
日前，第 30届中国北京国际礼品、赠品及家庭用

品展览会在北京中国国际展览中心开幕，共吸引国内
外约 1500家参展商参展。图为观众在展览会上参观用
瓦楞纸制作的玩具汽车。 陈 铎摄 （新华社发）
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聚 焦 京 城

初秋时节，我们来到了北京怀柔燕城
水韵长街。作为APEC会议的配套设施，这
条距离APEC会址仅约一公里的古街正式开
街已逾半月。

我 两 岁 到 北
京，儿时的最初记忆都与永定门有关：高大

的城门楼只可仰视，成百上千只雨燕楼鸽和蝙蝠围绕
着它盘旋飞翔，它如同一个威严老爷子，注视着生活在
大街两侧简陋胡同里的人们；残破的城墙上长着荒草野树，
孩子们在上面疯跑玩耍，从堞口探出头去，城墙外的护城河清
清浅浅，鸭凫水面，鱼游水底。我家曾搬过一次家，但仍在一条
叫东坛根的胡同里。我读了六年书的永定门小学，是那一带最具规
模的“单位”。虽然曾经上山下乡 10年，以后又结婚成家住过其他地
方，但父母都终老于此，我一直把永定门当作真正的家。

1957年，永定门被拆除，十几年后城墙彻底消失，2003年，永定门大
街两侧的居民全部搬迁，2004 年重建永定门城楼，修建了 11 公顷的公园。
自那以后，我多次探访，徜徉徘徊之后，总是满怀惆怅地离去，“家”的旧址
在哪儿？竟然无迹可寻。明明来到这个叫永定门的地方，却不见了记忆中的一
切，浓浓的别样乡愁油然而生。

前不久，与失去联系47年的小学同学蒯小平重聚，我们是撒尿和泥的“发小
儿”。我对他说找不到我们家具体在哪个位置了。他说，我们院里的两棵核桃树还
在，从核桃树向东八步就是我家的房门口。

于是，我专程又来到永定门。
永定门公园树木繁多，多是近十年新栽的，因此，我很容易就找到了那两棵核

桃树。它们现在已有人腰粗细，紧紧地依傍而立，枝头上挂满了果实。抚摸着树干，记
忆一下变得清晰，小院坐南朝北，在大胡同里缩进十来米，形成相对独立的格局。院里
住着3户人家，北房两户，一家姓蒯，一家姓唐，姓郗的是房东，住着南房和东房，街坊四
邻便把这个院叫“糖稀”。我顺着“糖稀”向东再向南走，终于确定了原来家的位置，
它现在竟是地下通道的出入口！我又原路返回，站在核桃树下，北边20多米处的小广
场应该就是永定门小学的旧址。不错，学校大门旁的那棵老槐树还健在，将近60年过
去了，它好像没有什么变化。在老槐树的斜对面，隔着步行道有3座油漆一新的古典
建筑，那里是观音寺的正殿和偏殿。以前我们管它叫“大庙”，1958年之后，划归永定
门小学做了教室，我在正殿上过课。

焕然一新的永定门公园优美祥和，人们在乘凉，散步，聊天，放风筝。作
为北京城中轴线起点的地标，永定门城楼在400多年前的基础上得以重建。这
一带的老街坊们常常回来看它，却都觉得它好像有哪里不对，一致认为它跟
老城门比起来显得单薄。我围着城门楼转了两圈，好像看出那“不对”的
所在。永定门应该如同北京内城的九座城门一样，重檐歇山三滴水楼阁
式建筑，顶子上覆盖灰筒瓦绿琉璃瓦剪边，并装饰绿琉璃脊兽。如今
灰瓦俱在，可三重飞檐“剪边”的绿琉璃瓦呢？大脊和飞檐上的绿
琉璃脊兽呢？既然是重建古筑，特别是像永定门这样的地标性建
筑，应该完全按照当年的规制。希望有关部门恢复永定门的绿
琉璃瓦剪边和脊兽，那时它就会显得高大雄伟，像一个威严
的老爷子重新注视着北京城。

（作者为中国作家协会会员、编审，作家文摘
报前社长）
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▶水 韵 长 街 游
人如织。千龙网发

▶水 韵 长 街 游
人如织。千龙网发

◀◀母亲在给孩子讲述母亲在给孩子讲述
“孝子”的故事。董健鹏摄

◀街道的水道用
水全部来自雁栖湖的
渗流。 千龙网发

▲▲游客在街道上拍游客在街道上拍
照留念。 董健鹏摄

锁定污泥污染物 就地循环再处理

北京污泥治理上台阶
本报记者 孙少锋

小微企业获20亿元授信
据新华社北京电 （记者侯雪静） 日前，海淀区“海新

联”（海淀区新的社会阶层企业家联谊会） 与中国工商银行中
关村支行签署总额20亿元信用贷款集合授信协议，以缓解小
微企业融资难、融资贵。此举在全国开创了中小微企业抱团
向银行申请贷款授信的先例。

根据协议，“海新联”的约 150 家会员企业，通过资质审核
后，可享受利率6%至6.6%的贷款，放贷周期不超过3周。

中国工商银行北京市分行中关村支行副行长张凤祥说，
集合授信同时解决了银行贷款找不到企业和单户信贷成本偏
高问题。

据了解，集合授信不同于联保共担贷款，是信用完善的
企业组成的信用集合体，通过内部信用评估和违信谴责机
制来防范和降低信贷风险。


